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Niederschrift 
 

über die Sitzung der Schulverbandsvertretung Probstei (SV/SV/01/2021) vom 
08.03.2021 

 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Lutz Schlünsen  

Mitglieder 
Frau Silke-Marie Bünning  
Herr Jürgen Cordts  
Herr Stefan Hirt  
Frau Antje Klein  
Herr Peter A. Kokocinski ab TOP 6 
Herr Ingo F. Lage  
Herr Alwin Leber  
Frau Silke Lorenzen  
Herr Hans-Joachim Lütt  
Herr Peter Manzke  
Frau Elke Muhs  
Frau Charlotte Nebendahl  
Frau Christine Nebendahl  
Frau Verena Sapia  
Herr Timo Schlabritz  
Herr Ralf-Dieter Schletze  
Herr Volker Schütte-Felsche  
Herr Stefan Schwab  
Frau Brigitte Vöge-Lesky  
Herr Helmut Wichelmann  
Herr Wilfried Zurstraßen ab TOP 6 

Personalvertretung 
Frau Monika Hahn  

Sachkundige/r 
Herr Timo Hepp  

Protokollführer/in 
Frau Andrea Johansson  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder 
Frau Gesa Finck  
Herr Ernst Hansen  
Herr Markus Sinjen  
Frau Kerstin Thomsen  
 
 
Beginn: 19:30 Uhr 
Ende 20:55 Uhr 
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Ort, Raum: 24217 Schönberg, Osterwisch 2, "Ferienpark Holm, 
Veranstaltungsraum" 

 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 19.30 Uhr und begrüßt die Anwesenden. Er stellt 
fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgte und die Beschlussfähigkeit gegeben 
ist. 
 
Änderungs- oder Ergänzungswünsche zur Tagesordnung liegen nicht vor, diese lautet damit 
wie folgt: 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung und Begrüßung  
   
 2.   Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlich-

keitsanträge) 
 

   
 3.   Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlich-

keit zu beratenden Tagesordnungspunkte 
 

   
 4.   Einwohnerfragestunde  
   
 5.   Niederschrift der Sitzung der Schulverbandsvertretung vom 

02.09.2020  und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sit-
zung gefassten Beschlüsse 

 

   
 6.   Brandschaden an der Gemeinschaftsschule Probstei - aktu-

eller Sachstandsbericht 
 

   
 7.   Neubau Sporthalle – Aktueller Sachstand  
   
 8.   Bericht Verbandsvorsteher  
   
 9.   Jahresrechnung 2019 des Schulverbandes Probstei SV/BV/080/2020 
   
 10.   Aufstockung der Schulsozialarbeit an der Grundschule 

Schwartbuck 
SV/BV/088/2020 

   
 11.   Investitionsprogramm für Ganztagsschulen SV/BV/093/2021 
   
 12.   Haushaltssatzung und Haushaltsplan 2021 des Schulver-

bandes Probstei 
SV/BV/090/2021 

   
 13.   Bekanntgaben und Anfragen  
   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung und Begrüßung 
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Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 19.30 Uhr und begrüßt die Anwesenden. Er stellt 
fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgte und die Beschlussfähigkeit gegeben 
ist.  
 
 
 
TO-Punkt  2: Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlichkeitsanträ-

ge) 
 
Der Verbandsvorsteher bittet darum, aus Dringlichkeitsgründen die Tagesordnung um weite-
re Auftragsvergaben zu ergänzen, die sich unter anderem aus dem Brandschaden Gemein-
schaftsschule ergeben haben. Zudem kann der Tagesordnungspunkt Personalangelegenhei-
ten entfallen, da es dazu keinen Beratungsbedarf gibt.  
 
 
Beschluss: 
 
Die Schulverbandsvertretung beschließt, die Tagesordnung um weitere Auftragsvergaben zu 
ergänzen und den Tagesordnungspunkt Personalangelegenheiten von der Tagesordnung 
abzusetzen.  
 
 

Stimmberechtigte:  20 

Ja-Stimmen: 20 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  3: Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu 

beratenden Tagesordnungspunkte 
 
Der Vorsitzende lässt über den Ausschluss der Öffentlichkeit der in nichtöffentlicher Sitzung 
zu beratenden Tagesordnungspunkte abstimmen. 
 
 
Beschluss: 
Die in der Tagesordnung im nichtöffentlichen Teil genannten Tagesordnungspunkte werden 
unter Ausschluss der Öffentlichkeit behandelt.   
 
 

Stimmberechtigte:  20 

Ja-Stimmen: 20 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  4: Einwohnerfragestunde 
 
Wortmeldungen hierzu liegen nicht vor.  
 
 
 
TO-Punkt  5: Niederschrift der Sitzung der Schulverbandsvertretung vom 

02.09.2020  und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung ge-
fassten Beschlüsse 
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Einwände gegen die Niederschrift ergeben sich nicht. Im nichtöffentlichen Sitzungsteil wurde 
eine Auftragsvergabe für den WLAN-Ausbau am Schulzentrum Schönberg beschlossen.  
 
 
 
TO-Punkt  6: Brandschaden an der Gemeinschaftsschule Probstei - aktueller 

Sachstandsbericht 
 
Verbandsvertreter Zurstraßen und Kokocinski betreten den Sitzungsraum. 
 
Der Verbandsvorsteher bedankt sich nochmals bei allen Beteiligten für deren großartigen 
Einsatz. 
Erfreulicherweise gibt es wieder 130 Neuanmeldungen für den kommenden 5. Jahrgang. 
Daran zeigt sich, dass trotz der schwierigen Situation, ein großes Vertrauen in die Schule 
besteht. Vom Brandhergang her haben sich noch keine neuen Erkenntnisse ergeben. 
Brandstiftung wurde lediglich im Rotbau nachgewiesen, der Großbrand ist voraussichtlich 
durch einen technischen Defekt entstanden. Die endgültige Höhe des Schadens steht noch 
nicht fest. Die Ermittlungen werden auch noch andauern, da noch nicht geklärt ist, ob alle 
Gebäudeteile, die durch den Brand beschädigt wurden, auch abgerissen werden müssen. 
Die Prüfung durch einen Statiker läuft derzeit. Mit dem Abriss und der Entsorgung der 
Brandstelle wurde bereits begonnen. Durch Wasserschäden sind fünf Klassenräume betrof-
fen und etwa 2/3 der neuen Aula. Es läuft ein Sachverständigenverfahren mit einem Sach-
verständigen der Versicherung und einem eigenen Sachverständigen des Schulverbandes, 
der durch den Versicherer bezahlt wird. Zudem war das Institut für Schadensforschung seit 
Tagen vor Ort und prüfte die Verunreinigung durch Ruß und Schadstoffe in allen Räumen, 
um Gefährdungen der Nutzer auszuschließen.  
 
Frau Vierck vom Büro Schnittger hat den gesamten Prozess mitbegleitet und sich gemein-
sam mit der Amtsverwaltung um die Beschaffung von Schulcontainern bemüht. Dazu erge-
ben sich weitere Ergänzungen im nichtöffentlichen Sitzungsteil.  
 
Schulleiter Hepp spricht nochmals seinen Dank aus, insbesondere an die Feuerwehr, die 
noch Schlimmeres verhindert hat. Sein Dank ergeht ebenfalls an den Schulträger für das 
schnelle Handeln und die gute Zusammenarbeit. Derzeit kann der Verlust der Klassenräume 
durch den Distanzunterricht kompensiert werden, in Kürze werden aber weitere Jahrgänge 
wieder an die Schule zurückkehren, dann entstehen große Raumprobleme. Nach kreativen 
Lösungen wird derzeit gesucht. Wenn die Schulcontainer nach den Osterferien zur Verfü-
gung stünden, wäre das die Lösung für die größten Raumnöte. Ein weiterer Elternbrief wird 
derzeit erarbeitet, in dem die aktuelle Lage beschrieben werden wird.  
Die Anmeldungen für die Oberstufe laufen so gut, dass derzeit keine weiteren Schüler mehr 
aufgenommen werden, da die Kapazitäten dann nicht mehr ausreichen würden.  
 
Verbandsvertreterin Nebendahl richtet ihren ausdrücklichen Dank an den Verbandsvorste-
her, der bereits am Brandabend die Mitglieder der Schulverbandsvertretung umfassend in-
formiert hat.  
 
 
 
TO-Punkt  7: Neubau Sporthalle – Aktueller Sachstand 
 
Anhand einer Präsentation berichtet Architektin Vierck über den aktuellen Planungsstand der 
neuen Sporthalle. Sie erklärt die Gestaltung der Fassaden und die Idee, durch buntes Licht 
die Fassadenfarbe veränderbar zu machen, beispielsweise bei Veranstaltungen. Ausführlich 
werden die geplanten Brandschutzvorrichtungen erläutert. Die Kosten sind im geplanten 
Rahmen. Und zeitlich befindet man sich noch im Rahmenterminplan. Ausschreibungen und 
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Vergabe laufen ab Sommer bis Ende dieses Jahres. Baubeginn ist somit Ende 2021. Mit der 
Fertigstellung wird im Mai 2023 gerechnet.  
 
Verbandsvorsteher Schlünsen führt aus, dass die Kosten derzeit bei rd. 10,9 Mio. Euro lie-
gen, dafür erhält der Schulträger eine Förderung von rd. 2,75 Millionen. Der Antrag auf eine 
weitere Bundesförderung wurde leider abschlägig beschieden. Es wurden für das Programm 
weitaus mehr Zuschussanträge gestellt, als Fördermittel vorhanden waren.  
 
 
 
TO-Punkt  8: Bericht Verbandsvorsteher 
 
a) Hortleitung 
 
Die Hortleitung Frau Thoring ist ab heute wieder im Dienst. Der Verbandsvorsteher bedankt 
sich bei den Vertretern für die gute Arbeit.   
 
b) Kameraüberwachung Schulzentrum 
 
Die Schulkonferenzen beider Schulen haben dem Antrag zugestimmt, das Schulgelände 
außerhalbes Schulbetriebes durch Kameras überwachen zu lassen.  
 
c) Hygieneprogramm des Bundes 
 
Aus dem Hygieneprogramm des Bundes wurden ca. 35.000,00 € verausgabt. Unter anderem 
für sogenannte Corona-Ampeln. Der Schulverband erhält diese Gelder als nicht rückzahlba-
ren Zuschuss.  
 
d) Corona Testzentrum 
 
Im Vereinsheim des TSV Schönberg am Sportplatz konnte kurzfristig ein Testzentrum einge-
richtet werden. Dort können sich nun Erzieher und Lehrkräfte kostenlos testen lassen.  
 
e) Schulchronik 
 
Aus Anlass des 50-Jährigen Bestehens des Schulverbandes hat Hauptausschussvorsitzen-
de Klein eine Schulchronik entworfen, in der alle Ereignisse und Geschehen aus 50 Jahren 
Schulverband zusammengestellt worden sind. Eine überaus gelungene Broschüre, die viel 
Arbeit und Zeit in Anspruch genommen hat. Verbandsvorsteher Schlünsen bedankt sich 
auch im Namen aller SchulverbandsvertreterInnen für die geleistete Arbeit und überreicht 
Frau Klein einen Blumenstrauß. Diese bedankt sich ebenfalls für die Unterstützung von 
Heiko Lükemann für die zur Verfügung gestellten Fotos und bei Schulleiter Hepp für das Kor-
rekturlesen.   
 
 
 
 
TO-Punkt  9: Jahresrechnung 2019 des Schulverbandes Probstei 

Vorlage: SV/BV/080/2020 
 
Verbandsvorsteher Schlünsen erläutert die Vorlage. Ein Beratungsbedarf ergib sich nicht.  
 
 
Beschluss: 
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Die Schulverbandsvertretung beschließt, die Jahresrechnung 2019 des Schulverbandes 
Probstei festzustellen. 
 
 
 

Stimmberechtigte:  22 

Ja-Stimmen: 22 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen:0  Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  10: Aufstockung der Schulsozialarbeit an der Grundschule Schwart-

buck 
Vorlage: SV/BV/088/2020 

 
Hauptausschussvorsitzende Klein erläutert die Vorlage und geht nochmals ein auf die Grün-
de, die für eine Aufstockung der Stundenzahl sprechen.  
 
 
Beschluss: 
 
Die Schulverbandsvertretung beschließt, die Stundenzahl für Schulsozialarbeit an der 
Grundschule Schwartbuck rückwirkend ab 01.01.2021 von bisher 15 auf künftig 25 Wochen-
stunden zu erhöhen. Der Verbandsvorsteher wird ermächtigt, eine entsprechende Koopera-
tionsvereinbarung mit dem SOS-Kinderdorf Lütjenburg zu schließen.  
 
 
 

Stimmberechtigte:  22 

Ja-Stimmen: 22 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  11: Investitionsprogramm für Ganztagsschulen 

Vorlage: SV/BV/093/2021 
 
Hauptausschussvorsitzende Klein berichtet über die Beratung im Hauptausschuss und erläu-
tert die geplanten Maßnahmen anhand der Vorlage.  
 
 
Beschluss: 
 
Die Schulverbandsvertretung beschließt, die in der Vorlage vorgestellten Projekte zur Um-
setzung innerhalb des Förderprogramms vorzusehen. Der Verbandsvorsteher wird beauf-
tragt, entsprechende Förderanträge zu stellen und durch die Schulverbandsvertretung er-
mächtigt, die Projekte im vorgegebenen finanziellen Rahmen zu beauftragen und umzuset-
zen.  
 
 
 

Stimmberechtigte:  22 

Ja-Stimmen: 22 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  12: Haushaltssatzung und Haushaltsplan 2021 des Schulverbandes 
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Probstei 
Vorlage: SV/BV/090/2021 

 
Der Verbandsvorsteher erläutert ausführlich die Vorlage zum Haushalt 2021.  
Durch die Entstehung weiterer großer Baugebiete in Schönberg und im Umland wird mit ei-
ner Erhöhung der Schülerzahlen in den nächsten Jahren gerechnet. Das wird auch Auswir-
kungen auf weitere Digitalisierungsmaßnahmen haben. Im Haushalt waren Gelder für die 
Sanierung der Schulküche bereitgestellt worden. Da diese Räume dem Brand zum Opfer 
gefallen sind, beabsichtigt der Verbandsvorsteher, diese Gelder mit den Kosten für die Con-
taineranmietung zu kompensieren. Dagegen erhebt sich kein Widerspruch.  
 
 
Beschluss: 
Die Schulverbandsvertretung beschließt, die Haushaltssatzung 2021 mit dem Haushaltsplan 
und den Anlagen sowie das Investitionsprogramm gemäß Entwurf, unter Berücksichtigung 
der genannten Änderungen, die sich aus dem Brandschaden an der Gemeinschaftsschule 
ergeben haben.  
 
 
 

Stimmberechtigte:  22 

Ja-Stimmen: 22 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  13: Bekanntgaben und Anfragen 
 
 Es liegen keine Bekanntgaben und Anfragen im öffentlichen Sitzungsteil vor.  
 
 
 
 
 

  gesehen: 
   

Schlünsen Johansson Sönke Körber 
- Verbandsvorsteher - - Protokollführerin - - Amtsdirektor - 
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